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DISCURSO 

SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

REUNIÓN COMITÉ CONSULTIVO DE DE CITEL 

17 DE ABRIL DE 2007. 

 
 
EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, Y EN NOMBRE DE TODOS LOS 
SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS, LES DAMOS UNA CALUROSA 
BIENVENIDA A ESTE PAÍS QUE CONSTANTEMENTE ESTÁ ESFORZÁNDOSE 
POR ABRIRSE A DIFERENTES FACETAS MODERNIZADORAS EN UN MARCO 
DEMOCRÁTICO Y DE LIBERTADES. 
 
NOS SENTIMOS ESTA MAÑANA HONRADOS, DE RECIBIRLOS A TODOS 
MIEMBROS DEL COMITÉ CONSULTIVO PERMANENTE DE LA COMISIÓN 
INTERAMERICANA DE TELECOMUNICACIONES (CITEL), QUE PERTENECE  A LA 
ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICANOS (OEA). QUIERO QUE SEPAN QUE 
LAS PUERTAS DE EL SALVADOR ESTÁN ABIERTAS PARA SUS 
DELIBERACIONES TÉCNICAS SOBRE LAS RADIOCOMUNICACIONES, LAS 
TELECOMUNICACIONES Y LA RADIODIFUSIÓN, TEMAS QUE CADA VEZ MÁS, 
REQUIERE LA ATENCIÓN DE LOS GOBIERNOS Y DE LOS  SECTORES 
PRIVADOS. 
 
QUIENES NO HABÍAN VISITADO EL SALVADOR POR ALGÚN TIEMPO, HABRÁN 
NOTADO EL PROGRESO QUE PASO A PASO, LLEVA NUESTRO PAÍS, HABRÁN 
VISTO CAMBIOS EN INFRAESTRUCTURA Y ESPERO QUE TAMBIÉN SE DEN 
CUENTA DEL ESFUERZO QUE ESTAMOS HACIENDO EN EL TEMA DE LAS 
TELECOMUNICACIONES, EN DONDE EL SALVADOR HA TENIDO UN NOTABLE 
AVANCE. 
 
LOS RECIBIMOS CON UN ESPÍRITU FRATERNAL, RECONOCIENDO LOS 
AVANCES QUE EN LATINOAMÉRICA, LAS TELECOMUNICACIONES DE EL 
SALVADOR HAN TENIDO EN BUENA PARTE, GRACIAS A LA ARDUA LABOR DE 
LA CITEL.  
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COMO PAÍS ANFITRIÓN DE ESTE ENCUENTRO, AGRADEZCO Y CELEBRO LA 
GENEROSA DISPOSICIÓN DE TODOS USTEDES PARA INTERCAMBIAR 
CONOCIMIENTOS EN TEMAS QUE CADA DÍA SE VUELVEN MÁS COMPLEJOS. 
 
EN EL SALVADOR, EL ESFUERZO DE LA MODERNIZARNOS HA PERMEADO EN 
TODOS LOS ÁMBITOS DE LA VIDA NACIONAL. DURANTE LOS ÚLTIMOS 20 
AÑOS; HEMOS EVOLUCIONADO LAS INSTITUCIONES, NUESTRA LEGISLACIÓN, 
NUESTRA INFRAESTRUCTURA, NUESTRAS TELECOMUNICACIONES Y 
NUESTRAS POLÍTICAS NACIONALES DE CARA A LA RÁPIDA PENETRACIÓN DE 
LAS TECNOLOGÍAS Y BUENAS FORMAS DE COMUNICACIÓN. 
 
DESEO RECALCAR LO MUCHO QUE HEMOS AVANZADO EN LATINOAMÉRICA, 
EN EL TEMA DE RADIOCOMUNICACIONES Y TELECOMUNICACIONES EN 
GENERAL. SIN EMBARGO, LA TECNOLOGÍA AVANZA RÁPIDAMENTE Y LOS 
MARCOS REGULADORES TIENEN QUE IR ENRIQUECIÉNDOSE AL MISMO 
RITMO.  
 
POR ELLO, ESTA ES UNA EXCELENTE OPORTUNIDAD PARA REFLEXIONAR 
SOBRE LAS ÚLTIMAS TENDENCIAS DE UN ACONTECIMIENTO ENORME PARA 
AVANZAR EN UN TEMA TÉCNICO QUE CONSTANTEMENTE OBLIGA A 
EVOLUCIONAR EN EL MUNDO DE LAS TELECOMUNICACIONES. 
 
EN EL SALVADOR PARTICULARMENTE, SE LIBERALIZARON LAS 
TELECOMUNICACIONES EN EL AÑO 97 Y SE CREÓ EL ENTE REGULADOR, LA 
SUPERINTENDENCIA DE ELECTRICIDAD Y TELECOMUNICACIONES (SIGET). 
DESDE ENTONCES HEMOS TRABAJADO POR CONSTRUIR UN AMBIENTE QUE 
OFRECE ACCESO A TODOS LOS SECTORES DE LA POBLACIÓN Y A LOS 
DIFERENTES SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES. 
 
HEMOS SIDO EXITOSOS EN ELABORAR PROCEDIMIENTOS SENCILLOS PARA 
OBTENER LAS LICENCIAS O CONCESIONES DEL ESPECTRO 
RADIOELÉCTRICO. EL MERCADO SE HA VUELTO COMPETITIVO Y ADEMÁS SE 
HA VUELTO ATRACTIVO PARA LOS INVERSIONISTAS. SE INCREMENTÓ EN EL 
PAÍS EL NÚMERO DE OPERADORES DE SERVICIOS FIJOS Y MÓVILES, 
SIEMPRE PROCURANDO QUE DICHOS SERVICIOS SEAN DE CALIDAD Y ESTÉN 
AL ALCANCE DE TODOS LOS CIUDADANOS. 
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EL SECTOR DE LAS TELECOMUNICACIONES EN EL SALVADOR, HA 
MANTENIDO EN LOS ÚLTIMOS DIEZ AÑOS UN EXTRAORDINARIO DINAMISMO. 
ESE CRECIMIENTO ES PALPABLE POR LA POBLACIÓN EN GENERAL, QUE 
CUENTA CON SERVICIOS MÁS ÁGILES Y EFICIENTES. EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, 
A TRAVÉS DE LA SIGET, HEMOS HECHO UN ESFUERZO DE EDUCACIÓN DE 
LOS USUARIOS Y DE FOMENTO DE UN CLIMA DONDE SE RESGUARDEN LOS 
DERECHOS DE LOS CONSUMIDORES, EN UN CLIMA ATRACTIVO PARA LA 
INVERSIÓN DE LAS  NUEVAS TECNOLOGÍAS. 
 
EL MARCO QUE HEMOS CONSTRUIDO, HA PERMITIDO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS 
MUCHA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA DE TELECOMUNICACIONES. HOY 
DÍA, LOS OPERADORES ESTÁN PREPARÁNDOSE PARA OFRECER SERVICIOS 
DE ÚLTIMA GENERACIÓN, Y SE ESTÁN DESARROLLANDO PROYECTOS PARA 
QUE MAYORES ESTRATOS DE LA POBLACIÓN, TENGAN ACCESO A LOS 
DIFERENTES SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES. 
 
NUESTRO GOBIERNO, A TRAVÉS DE LA SIGET, SE MANTIENE COMPLACIDO 
DE NUESTRA ACTIVA PARTICIPACIÓN EN ESTE COMITÉ CONSULTIVO 
PERMANENTE, Y REITERAMOS NUESTRO COMPROMISO PARA CONTRIBUIR A 
QUE ESTE ESFUERZO DELIBERATIVO PRODUZCA RESULTADOS QUE AYUDEN 
Y PERMITAN EL AVANCE DE TODA LA REGIÓN, HACIA UN NUEVO MODELO 
BÁSICO EN EL USO DE LAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN. 
 
EN ESTE CONTEXTO DE INNOVACIÓN Y RÁPIDA TRANSFORMACIONES, 
CREEMOS QUE ES IMPORTANTE GUARDAR UN SANO BALANCE ENTRE EL 
RITMO ABRUMADOR DE LA TECNOLOGÍA, LOS MARCOS REGULATORIOS, Y 
POR SUPUESTO MANTENIENDO Y SOBRE TODO, LAS BÁSICAS Y NECESARIAS 
LIBERTADES INDIVIDUALES Y LA SENSIBILIDAD HACIA AQUELLOS 
SEGMENTOS POBLACIONALES DE BAJO PODER ADQUISITIVO QUE TAMBIÉN 
DEMANDAN ACCESO. 
 
POR ELLO APLAUDIMOS QUE EN ESTE FORO SE ABORDEN NO SOLO TEMAS 
TÉCNICOS, SINO TEMAS  SOCIALES, COMO EL FACTOR SALUD Y EL TEMA DEL 
ACCESO A LA INFORMACIÓN. CREO QUE NO DEBEMOS PERDER LA 
PERSPECTIVAS HUMANAS DE LAS TELECOMUNICACIONES, SOBRETODO 
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DESDE LA PERSPECTIVA DE DESARROLLO EN LA QUE ESTÁN INMERSOS 
NUESTROS PAÍSES. 
 
QUISIERA DESEARLES TODO EL ÉXITO DEL MUNDO Y DECIRLES QUE 
EFECTIVAMENTE NO TENGO NINGUNA DUDA QUE AÑO CON AÑO, LA 
TECNOLOGÍA Y LA TELECOMUNICION AVANZA MUY RÁPIDO. 
 
SIN EMBARGO, LOS PAÍSES DE AMERICA LATINA DEBEMOS ENTENDER QUE 
UNA COSA ES AVANZAR EN LO TECNOLÓGICO Y OTRA COSA ES 
PRÁCTICAMENTE IMPONER TECNOLOGÍAS, QUE NUESTRO PUEBLO NO 
ESTÁN PREPARADOS. 
 
QUIERO DECIRLES QUE COMO BIEN MENCIONABA EL SUPERINTENDENTE 
ANTES DE OCUPAR LA PRIMERA MAGISTRATURA DEL PAÍS, EN EL AÑO 2002 
ESTUVE HABLANDO SOBRE RADIO Y TELEVISIÓN EN ESTE FORO, ES UN 
TEMA AL CUAL ESTOY FAMILIARIZADO, YA QUE SOY RADIODIFUSOR, 
PROPIETARIO DE 10 ESTACIONES DE RADIO Y POR ESO EN EL 2002, VINE A 
ESTE FORO A HABLAR DE LO QUE PENSÁBAMOS DE LA RADIO Y LA 
TELEVISIÓN, DE LA PARTE DIGITAL, ESPECIALMENTE  EL AVANCE DE LA 
TELEVISIÓN, MUCHO MENOS AVANCE EN EL TEMA DE RADIO. 
 
PERO QUIERO DECIDIRLES UNA COSA IMPORTANTE YA EN EL 2002, 2003, 
ESTUVE MUY DE CERCA EN LA CUMBRE MUNDIAL DE LA SOCIEDAD DE LA 
INFORMACIÓN. ASISTÍ EN VARIAS OCASIONES EN GINEBRA, FUIMOS 
CONOCIENDO EL AVANCE, YA NO PUEDE  ASISTIR A (***) PORQUE ME 
ENCONTRABA  EN MI TRABAJO POLÍTICO, ASPIRANDO A LA PRESIDENCIA DEL 
PAIS. 
 
PERO QUISIERA DECIRLES Y DEJAR UN MENSAJE A ESTE FORO 
IMPORTANTE, EL AVANCE TECNOLÓGICO  ES CLAVE, ES IMPORTANTE, LAS 
AMÉRICA  DEBEMOS PONERNOS DE ACUERDO, ES CIERTO, NO PODEMOS 
AVANZAR AL MISMO RITMO TODOS LOS PAÍSES, ALGUNOS DECIDIERON EL 
CAMINO DE LA LIBERALIZACIÓN,  
 
NO SIGNIFICANDO ESTO DE NINGUNA MANERA COARTAR LIBERTADES, 
ALGUNOS DECIDIERON MANTENER OTROS  SISTEMAS, HUBO UNA GRAN 
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DISCUSIÓN SOBRE ESTO, PERO NO DEBEMOS PERDER DE VISTA, QUE NO 
SOLO SE TRATA DE SATISFACER A LOS PRODUCTORES DE  (***) ES UNA 
PREOCUPACIÓN MUY GRANDE  QUE  YO HE TENIDO SIEMPRE. 
 
DE REPENTE PARECE QUE NOS LLEVAN AUN PASO ACELERADO CON LA 
TRANSFORMACIÓN DE TELECOMUNICACIONES Y PARECIERA  QUE LO MAS 
IMPORTANTE ES VENDER EQUIPO  Y ESO NO ES LO MAS IMPORTANTE, ES 
MANTENER CALIDAD, ES LOGRAR EFICIENCIA POR SUPUESTO DAR LOS 
PASOS NECESARIOS Y ASÍ ES COMO VE ESTE SERVIDOR. 
 
Y ESTAS SON LAS INSTRUCCIONES QUE TIENE NUESTRA 
SUPERINTENDENCIA, LOS AVANCES TECNOLÓGICOS NADIE LOS DETIENE, 
CREO QUE NOSOTROS EN EL SALVADOR HEMOS TENIDO UN AVANCE 
ENORME Y SEGUIREMOS AVANZANDO AL PASO LÓGICO, DE UN PAÍS QUE 
BUSCA SU DESARROLLO. 
 
LES REITERO ESTA MAÑANA NUESTRA MAS CORDIAL SALUDO DE 
BIENVENIDA Y DECLARO INAUGURADA  ESTA NOVENA REUNIÓN DEL COMITÉ 
CONSULTIVO PERMANENTE DE LA CITEL, DESEÁNDOLES  A TODOS USTEDES 
ÉXITOS Y OJALA QUE LO QUE AQUÍ SE DELIBERE Y LO QUE AQUÍ SE DECIDA, 
SIRVA PARA QUE TAMBIÉN TODOS LOS PAÍSES QUE PERTENECEMOS A LA 
CITEL, DEMOS UN PASO ADELANTE EN LA TECNOLOGÍA DE ACUERDO A LAS 
NECESIDADES  Y A LAS CAPACIDADES DE NUESTRO PUEBLO.   
            
     
MUCHAS GRACIAS, Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
 


